



UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
ESCUELA DE MEDICINA HUMANA CAMPUS BERRIOZBAL

**RESUMEN DEL MODELO DE LAFRAMBOISE**

GILDA TORRANO DÍAZ

MODELO DE LAFRAMBOISE

CATEDRÁTICO: AXEL GPE. CEBALLOS SALAS

CAMPUS BERRIOZBAL, CHIAPAS

2024

## MODELO DE LAFRAMBOISE

El esquema del modelo de Laframboise clasifica los factores que influyen en la salud en cuatro grandes categorías:

**1. Medio Ambiente:** incluye los factores físicos, químicos, y biológicos medioambientales de los que viven o trabajan las personas. Representa el 19% de la mortalidad, pero sólo el 1.2% de los recursos invertidos en el gasto sanitario están dedicados a este aspecto.

**2. Estilo de Vida:** recoge los hábitos personales tales como la alimentación y el ejercicio regular, así como si uno fuma o bebe alcohol regularmente. Es el responsable del 43% de las muertes, lo que lo coloca como el aspecto principal de mortalidad. Sin embargo, apenas un 1,5% del gasto se reserva para la salud va en concepto de fomentar estilos de vida más saludables, lo cual muestra una a menudo sorprendente gran brecha entre sus resultados y cuánto dinero se invierte en ella.

**3. Biología Humana:** están dedicadas a estudiar los elementos genéticos y biológicos que influyen en la salud individual. Contribuye a un 27% de la mortalidad y recibe un 6.9% del gasto sanitario.

**4. Asistencia Sanitaria:** se refiere a los servicios médicos y hospitalarios tradicionales. Aunque contribuye solo un 11% a la mortalidad, consume el 90.6% restante del presupuesto sanitario.

### Interpretación y relevancia

Este modelo destaca una paradoja común a muchos sistemas de salud, especialmente en los países más desarrollados: la inmensa cantidad de recursos financieros que se asignan a la asistencia sanitaria, que tiene un impacto relativamente pequeño en la mortalidad. Mientras tanto, otros factores, que son más significativos para la salud, constituyen una parte mucho menor del presupuesto. Este enfoque sugiere que, para mejorar la salud de la población de manera efectiva, es necesario reorientar las políticas y recursos hacia la promoción de estilos de vida saludables y la mejora de las condiciones ambientales.

**Bibliografía:**

Hernández-Aguado, I. (2005). Introducción a la salud pública y los servicios sanitarios. . En I. Hernández-Aguado, MANUAL DE EPIDEMIOLOGÍA Y SALUD PUBLICA (pág. 5). Barcelona: Editorial medica panamericana.